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кликов. По оценкам «Денег», основан-
ным на данных Investfunds, за первые 
четыре месяца частные инвесторы вло-
жили в фонды этой категории 3,6 млрд 
руб., что в пять раз больше подобных 
инвестиций за весь 2019 год. Рекорд-
ные привлечения в фонды драгоценно-
го металла определялись не только ро-
стом стоимости золота, но и защитны-
ми свойствами от девальвации рубля, 
которую они обеспечивают. По данным 
Investfunds, за четыре месяца такие ин-
вестиции принесли более 30% дохода.

В таких условиях все большее число 
банков начинают предлагать «золотые» 
ПИФы своим клиентам. В частности, 
в апреле Почта-банк совместно с «ВТБ 
Капитал Инвестиции» запустили инве-
стиционный фонд «Почта-банк — Золо-
то». Как и большинство подобных фон-
дов, его активы размещаются в бирже-
вой ETF, который и осуществляет фи-
зическую покупку золота. С учетом 
 режима самоизоляции, объявленного 
в стране, приобрести паи фонда мож-
но не только в отделениях банка, 
но и в мобильном приложении или 
 интернет-банке «Почта-банк Онлайн» 
в разделе «Инвестиции». «Клиентам, ко-
торые опасаются курсовых колебаний, 
стоит обратить внимание на ПИФ в зо-
лоте. Тем более что низкий порог входа 
(от 1 тыс. руб.) делает этот инструмент 

доступным широкому потребителю»,— 
отмечает Григорий Бабаджанян.

Помимо низкого порога входа ПИФ 
имеет еще одно преимущество: при 
сроке владения паями фонда свыше 
трех лет предоставляется освобождение 
от уплаты НДФЛ (на сумму инвестиро-
вания до 9 млн руб.). Инвестирование 
бессрочно, но вывести часть денежных 
средств или всю сумму можно в любой 
день без потери накопленного дохода.

В условиях нестабильности иметь 
не менее 5% золота в инвестиционном 
портфеле является взвешенным реше-
нием, считает Владимир Потапов. Тем 
более что аналитики рассчитывают 
на продолжение роста стоимости ме-
талла. Аналитики JP Morgan и Goldman 
Sachs не исключают повышения стои-
мости золота до $1800–2000 за унцию. 
«То, насколько сильно может вырасти 
золото, будет зависеть от состояния ми-
ровой экономики. V-образный рост 
экономики, выходящей из коронави-
русного кризиса, скорее всего, снизит 
цену, но в связи с более низкими тем-
пами восстановления цены на золото, 
вероятнее всего, останутся на более 
 высоком уровне на более длительный 
срок»,— отмечает менеджер подразде-
ления по исследованиям рынка драго-
ценных металлов Refinitiv Александр 
Кэмерон •

«ЗОЛОТО ЯВЛЯЕТСЯ ХОРОШИМ  
ЗАЩИТНЫМ АКТИВОМ В КРИЗИС»

 
В последнее время Почта-банк активно развивает инве-
стиционное направление и  даже запустил паевой инве-
стиционный фонд «Почта-банк — Золото». О причинах 
 популяризации инвестиционных продуктов среди широ-
кой массы клиентов, роли  золота в кризис, а также пре-
имуществах покупки драгоценного металла через пае-
вой инвестиционный фонд рассказал «Деньгам» член 
правления, директор по продуктам и технологиям  
Почта-банка ГРИГОРИЙ БАБАДЖАНЯН.

— С чем связано решение активнее развивать инвестиционное направление — 
оно продиктовано потребностью бизнеса или клиентов?
— Расширение линейки инвестиционных продуктов отвечает в первую очередь запросам 
наших клиентов. За последние годы ощутимо выросла их финансовая грамотность, и те-
перь клиентам недостаточно иметь только традиционные банковские продукты — депо-
зиты: им интересны и другие возможности, которые предоставляет финансовый рынок. 
Тем более сегодня, в условиях экономической нестабильности и падения доходности вкла-
дов, люди ищут альтернативные, но при этом надежные способы сохранения сбережений. 
И если банк хочет продуктивного сотрудничества с клиентами, то он должен удовлетворять 
их потребностям.
— Почему выбрали именно ПИФ, ориентированный на золото?
— Это связано с непростой ситуацией, которая сложилась на глобальном и российском 
фондовых рынках из-за пандемии коронавируса. В таких условиях любые рублевые или ва-
лютные активы могут быстро обесцениться, при этом золото является хорошим защитным 
активом в кризисные периоды. Оно не только остается стабильным в цене, но и дорожает. 
В последние десятилетия золото входит в число самых уверенно растущих в цене активов. 
По нашему мнению, наблюдающееся ослабление рубля, с одной стороны, и снижение ста-
вок по банковским вкладам, с другой,— главные факторы, которые побуждают людей обра-
щать внимание на благородный металл как на инструмент сохранения сбережений.
— По вашей оценке, насколько инвестиции в золото будут интересны широкой массе 
ваших клиентов? Что может сделать этот вид инвестирования массовым?
— Инвестиции в золото долгое время оставались уделом лишь наиболее состоятельных 
клиентов. Но развитие индустрии коллективных инвестиций сделало такие вложения до-
ступными практически для любого человека. Минимальная сумма, с которой можно при-
обрести ПИФ драгметаллов, составляет у нас всего 1 тыс. руб.— очень демократичный по-
рог входа, доступный практически для любого кошелька. К тому же такой способ сбереже-
ния на долгосрочном горизонте имеет еще и налоговые льготы. При владении паем более 
трех лет инвестор будет освобожден от уплаты налогов с дохода в размере до 9 млн руб. 
Также по истечении этого периода с пайщика не будет взиматься комиссия при продаже 
пая, так называемая скидка.
При грамотном объяснении ключевых продуктовых преимуществ мы уверены: этот продукт 
может быть интересен практически всем — от молодежи до пенсионеров. Если у пенсионе-
ров уже есть представление о том, что средства неплохо хранить в золоте, то молодежь 
всегда может обратиться к историческим данным изменения цен на золото в кризисы. 
Графики наглядно продемонстрируют потенциальные возможности не только для сохра-
нения, но и заработка от такой инвестиции.
— Насколько этот способ вложения удобнее других способов инвестирования 
в  металл, которые традиционно предлагают банки?
— Слитки и монеты — это ликвидные инструменты, но это физический металл, который где-
то нужно хранить. Это дополнительные расходы, в отсутствие которых повышается риск его 
утраты, например в случае кражи. К тому же стоит учитывать, что при покупке инвестици-
онных монет разница между ценой покупки и ценой продажи может превышать 10%. К це-
не золота в слитке добавляется 20% НДС при изъятии его из хранилища. Такие условия 
сложно назвать привлекательными даже на среднесрочных горизонтах инвестирования. 
При покупке пая размер комиссий составит не более 1,5% от объема вложения. К тому же 
такой способ инвестирования имеет высокую ликвидность, поскольку купить и продать 
пай можно прямо в мобильном приложении нашего банка. На мой взгляд, вложение в «зо-
лотой» ПИФ является сегодня наиболее привлекательным способом приобрести золото 
для розничного клиента.
— Какие еще инвестиционные инструменты, наряду с золотом, вы сейчас считаете 
 выгодными и перспективными?
— Выгодными могут быть разные инструменты, но все они сейчас несильно устойчивые, 
характеризуются высокой волатильностью. Конечно любой кризис — это время потрясе-
ний и возможностей, но правильно оценить их и принять верное решение способны дале-
ко не все. Поэтому лучше доверить выбор проверенным временем профессионалам. Это 
мы и делаем, предлагая клиентам широкую линейку продуктов наших финансовых партне-
ров. Для неспециалиста спокойнее и надежнее инвестировать в понятный и проверенный 
временем актив.
— Будете расширять линейку инвестиционных продуктов, популяризируя тем самым 
инвестиции среди самой широкой массы россиян? Когда стоит ждать появления 
 новых предложений?
— Уже сейчас клиентам доступны широкая линейка паевых инвестиционных фондов «ВТБ 
Капитал Инвестиции», различные стратегии ИСЖ, ОФЗ-н. Конечно, на достигнутом мы не 
остановимся и будем дальше развивать линейку инвестиционных инструментов. Думаю, 
уже в начале лета предложим клиентам новые финансовые продукты.
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